

愛に生き

真に生き

美に生きる

深川市立一已中学校 学校だより 2/28

発行者：深川市立一已中学校 電話：0164-22-3341 FAX：0164-22-3653

<http://ed.city.fukagawa.hokkaido.jp/ichiyan-jh/index.html>

「勉強するのはなぜか」

校長 坂本 征人

3年生の公立高等学校の入試の日が近づいてきて、1、2年生の学年末テストが終わったこの時期にこの題名？と思う方もいると思いますが、皆さんはこの質問にどう答えるでしょうか？「良い大学や会社に入るため。」「将来必ず役に立つから。」こういった答え方を耳にしますが、具体的ではないので説得力という点ではどうなのでしょう。よく分からない、面倒なときだと「いいから早く勉強しなさい！」となってしまうかもしれませんね。

子どもが将来のことを想像するのは難しいと思いますので、できる限り具体的に答えてあげる必要があります。しかしながら、この問題の答えは一つではありません。学年やその時の状況によって変わってくるので、その時に応じた答えがあるのだと思いますが、なにより子どもたちが納得できればモチベーションアップになりますよね。

ちなみに私は『考える力をつけるため』と答えます。

社会に出てぶつかる問題は、はっきりとした答えがないものばかり。工場だったら、みんなに役に立つ製品はどんなのだろう？飲食店だったら、お客さんが喜ぶ新メニューは？販売店だったら、お客さんに気持ちよく買い物してもらうためには？そんな答えのない問題を解決するためには「考える力」が必要です。学校で習うような「答えのある問題」を考えて解くことによって、答えのない問題だらけの社会を生き抜く力を身に付ける。考える力をつける方法は何でも構いませんが、一番手っ取り早く効率的に身に着ける方法、それが勉強なんだと思います。勉強には先人が用意してくれた良問がいくつもあります。国語で筆者の意図を考え、数学で難解な数式を考え、英語で英文の意味を考える。まずは答えのある問題を解いて、考える力を養ってください。

ちょっとした補足です

社会に出てから解く問題には答えがない。だから、答えのない問題を解く練習として、答えのある問題を学校で解くのだと思います。答えのある問題は、解くために色々な情報が与えられ、また隠されてもいます。当然、答えがあるから正解・不正解があります。でもそこから一步踏み込んで、一つの問題に正面から向き合うと、「なんで自分は間違っただのか？」「なにか情報の判断にミスがあったんじゃないか？」「モノの捉え方に間違いがあったんじゃないか？」と考えられるようになります。現実の社会でおこる問題も、学校で解く問題も本質は同じだと思っています。

PTAセミナー DIY講座（初級）

～新しい季節の前にPTA活動について考えませんか？～

PTAセミナーDIY講座が盛況のうちに終了しました。今年度の一已中学校PTA活動は「やりたい人がやりたいときに」をコンセプトにして実施してきました。今後、新型コロナウイルス感染症対策が緩和され、PTA活動も徐々に進んでまいります。コロナ前の春に行われていたPTAでは、役員決めと言ったとたんに緊張感が高まっていました。何とか決まると、ホッとした空気が流れます。子どもたちが学校生活を送るには保護者の協力が必要です。PTA活動は実際に活動してみると、印象が違った、思ったより良かったという意見も聞かれます。マイナスのイメージが大きいですが、経験してみるとプラスになることが多いと思います。今後も一已中学校PTA活動へのご理解ご協力よろしくお願いいたします。



登下校時の安全について

暖気による落雪事故等が懸念されるため、玄関屋根の雪下ろしを行いました。ご家庭でも生徒自ら危険が予測される場所を避け行動するようご指導ください。学校では校区内通学路を中心に教職員が巡回活動をしておりますが、通学路内危険個所について、お気づきの点がございましたらご面倒でも学校までお知らせください。



いざ出陣！

2日から始まる公立高入試に向けて、全校生徒・教職員から激励のことばが送られました。恐れずに目の前の階段を一段上ることで、未来はひらけるものです。いざ行け一已中生たち！激励のことばはホールに掲示しています。



学校行事予定

- 2・3日 道立高校入学者選抜
- 9日（木）3年生を送る会
- 13日（月）卒業証書授与式
- 16日（木）授業参観・懇談会

- 24日（金）修了式・離任式
- 10日・23日 スクールカウンセリング実施日
- 25日～ 年度末・年度始休業
- ※4月6日 着任式・始業式・入学式